

マイサークル

宮城岳風会白石教場

189

～詩吟を生涯の友としませんか～

- 日時／毎週土曜日 13:00～15:30
- 場所／中央公民館



私たちは、全国に会員を持つ社団法人日本詩吟学院岳風会の宮城岳風会白石教場の会員で、現在男9名、女10名計19名で詩吟を学んでいます。

市民文化祭、公民館まつり、城の会などのイベントに積極的に参加しています。

また、昨年6月には白石を会場に県南大会が盛大に開催され、150名の吟友と共に詩吟を楽しみました。

詩吟というとなると難しいと思われるかもしれませんが、決してそうではありません。大きな声を出して吟ずれば良いのです。腹から声を出すので健康にも良く、皆と和気あいあい吟じています。詩吟に興味のある方は、随時募集していますので、皆さんのご入会をお待ちしています。

☎鈴木 久男 ☎25-9824

市民文芸

応募方法
一人俳句三句、短歌三首、川柳三句以内。はがきに作品・住所・氏名・応募する壇名をはっきり書き、〒989-0292白石市大手町1-1 白石市総務課へ。はがき1枚に短歌、俳句、川柳の併記は不可。毎月15日締め切り。
Eメールでも応募できます。(koho@city.shiroishi.miyagi.jp)

歌壇

岩崎 聰之介 選

通院時だけの外出が身にはおっくうなれど
楽しくもある
「雪椿」の演歌鳴らして来し八百屋店閉ざし
けんやこの頃聞かず
平間 久子
亡き夫の使ひつづけて光りたる五つ珠のそろ
ばん今も現役
石沢 敏子
くもの菓の多い年にてここかしこ除いて行け
ば草とりはかどらず
斎藤タカ子
立冬に木枯らし一番吹き荒れて舞いくる木の
葉庭に渦巻く
高子うこん
分校に「ドナウ河のさざ波」こだまして運動
会の日和となりぬ
後藤 淑子
水上ぐるブナの大樹の音聞くと妻は足止め耳
当ててゐる
後藤今朝雄
細々と野菜実れる老いの畑あるじ倒れて草繁
りをり
川村 静恵
秋深く今日も夜長をもてあましこっそり起き
て冬物を出す
阿部みさ子
松窓会奥の松島尋ねば松のみどりとき青き海
原 阿部 英雄

俳壇

遠藤 秋尾 選

紅葉狩堪能したる顔であり
むらさきの山の果より初時雨
掛桶に片側だけの夕日かな
甲冑堂整然として冬仕度
鮭上る白石川は水清し
一蝶のふはりふはりと秋日和
球根を植えし安堵の鱈雲
蜻蛉やこれほど飛んで会ひ触れず
川村 静恵

柳壇

米澤 礼子 選

紅葉燃ゆ歳王お釜の裾までも
帰り花夜来の雨にふるえをり
寺崎 悦子
持ち寄りの重箱まべ芋煮会
水戸 光穂

評 一句目、歳王の紅葉を見て来られたのか。紅潮された顔でのおしゃべりの友を堪能された表情を一句に、山々の紅葉が見えるようだ。二句目、初冬に初めて降る時雨を初時雨と言ひ、山々はむらさきになる。「山の果より」がこの句のポイントか。三句目、掛桶に夕日が当たると、それも「片側だけ」と言い切るしつかりした俳句である。いろいろなのへの投句は散漫になり、良い作品は生まれませんのでご注意ください。

これからの私のための鶴を折る 小野嘉津子
鍋焦がし黙々と研ぐ妻の留守 高橋 要一
親が子の還暦祝いでできる幸 四電 英夫
あの頃に戻ってほしい夢がある 大庭 良子
秀才も凡才もなし同級会 阿部はぎの
笑顔にて会釈すれども何処の人 石沢 敏子
ニセ息子今日は何処を騙すやら 水戸 光穂
ウオーキング前掛して居る女性おり 佐藤 尚志
パーマかけ縦横しわを伸ばして見 阿部みさ子
野良猫の母の強さを思い知る 寺崎 悦子

評 亥歳、新年明けましておめでとうござい
ます。
一句目、今までのいろいろと頑張ってきた。
これからは趣味を生かし、大いに楽しみたい。
健康に注意し前向きに。あの優雅な鶴のよう
に長寿を全うしたいと願う。
二句目、「あっ」と言う間に鍋も中身も真っ
黒。頭の中は真っ白、無心になって鍋を研ぐ
と、心の焦げも消えてゆく。妻のありがたさ
が身に染み込んだ一日だった。
三句目、今日は息子の還暦祝い。床の間を
背に座っている姿、六十年という年月。あの
ひ弱な子どもがよくぞここまで育ったもの
だ。これも皆様のおかげ、親としてこんなに
うれしいことはない。

市内イベント掲示板

(1月1日～2月5日) (※一花打ち上げ)

開催日	時間	イベント名	場所	有・無料	問い合わせ先	備考
12月12日(火)～1月22日(月)	9:00～16:00	柴田長吉郎コレクション展PART1	弥治郎こけし村	入村無料	弥治郎こけし村 ☎26-3993	23頁掲載
1月 1日(祝)	6:30～7:30	初日の出を拝む会	白石城天守閣	無料	白石城管理事務所 ☎24-3030	
1月 2日(火)	10:00～11:00	こけしの初挽き	弥治郎こけし村	入村無料	弥治郎こけし村 ☎26-3993	23頁掲載
1月 5日(金)	11:00～	新春を寿ぐ市民の集い	パレスリゾート 白石蔵王	参加費3,000円(申し込み受け付け終了)	総務課秘書係 ☎22-1333	
1月 7日(日)	10:00～15:00	碧水園初釜「新春茶会」	碧水園	お茶券1,000円	古典芸能伝承の館 ☎25-7949	24頁掲載
1月 7日(日)	11:00～13:00	七草の会	武家屋敷「旧小関家」	大 人200円 高校生以下100円 (P23の無料券持参の方は無料)	博物館建設準備室 ☎22-1343	23頁掲載
1月 7日(日)	10:00～(9:00受け付け開始)	成人式	中央公民館	入場無料	中央公民館 ☎26-2453	
1月13日(土)	14:00～15:30	第14回白石市生涯学習フェスティバル事業 谷川俊太郎・谷川賢作～朗読と音楽のコンサート～(テーマ「家族の肖像」)	ホワイトキューブ	入場無料(定員600名ほど)	生涯学習課 ☎22-1327	33頁掲載
1月14日(日)	10:00～	碧水園舞台開き	碧水園	入場無料	古典芸能伝承の館 ☎25-7949	24頁掲載
1月14日(日)	10:30～	第4回冬の検断屋敷まつり	小原検断屋敷	見学無料	小原公民館 ☎29-2031	22頁掲載
1月20日(土)	10:00～11:30	定期リサイクル教室「牛乳パックからひし形変形花瓶を作る」	いきいきプラザ	参加無料(材料持参) ※申込必要	いきいきプラザ ☎22-1635	22頁掲載
1月20日(土)	13:30～(12:30開場)	碧水園開館15周年記念「喜多流青年能」	碧水園	有料(詳しくはお問い合わせください)	古典芸能伝承の館 ☎25-7949	24頁掲載
1月21日(日)	18:00～(17:30開場)	ホワイトキューブ10周年記念「森山良子コンサート」	ホワイトキューブ	6,500円(全席指定)	ホワイトキューブ ☎22-1290	
1月27日(土)	8:30～12:00	いきいきプラザフリーマーケット	いきいきプラザ	入場無料 ※出店希望者連絡必要	いきいきプラザ ☎22-1635	22頁掲載
1月28日(日)	8:45集合	第45回新春囲碁・将棋大会(申し込み締め切り1月18日)	中央公民館	参加費1,200円(中学生以下600円)	中央公民館 ☎26-2453	33頁掲載
2月 3日(土)	10:00～	節分の会	武家屋敷「旧小関家」	大 人200円 高校生以下100円	博物館建設準備室 ☎22-1343	

国際コーナー International Corner

2007- bring it on! (さあこい! 2007年)

あ～あ。今年で25歳。20歳の時、友達に25歳までに結婚して、27歳で子どもを産みたいと言いました。とんでもない、ありえない。今は30歳で結婚すればいいなと思う。でもたぶん30歳に近づいてもシングルで、どんどん30が31、31が32、32が33になっていくだろう…。今の世の中、女性たちは遅く結婚するのがトレンド。仕事、旅行、自分で家を買う、フリーダム、やりたいことがいっぱい。何十年前ほどプレッシャーはないようだ。いいねえ～。

外国から来た女性は日本に住むようになって、自分自身やイメージが傷つくことがあります。それは洋服を買うとき、外国では普通のサイズかもしりません。日本のサイズではLLでも入らなかったり、すてきな靴はたくさんあるけれども全部小さすぎてイライラするALTの友達が結構います。外国の女性は日本人の女の子より背が高く体が大きい、それで「かわいい～」という感じは日本人の女の子ほどありません。同じプログラムのALT男性は、日本に来て日本人の女の子に夢中になるけれど、私たち外国の女性が日本人の男性からデートに誘われることはめったにありません。

逆に、いわゆる「ガイジン」の男性は日本に来て「スーパー・スター」に変身します。どんなにその男性が自分の国でもなくて、日本に来たら、ただ外国の男性として「カッコいい～」と言われます。私たちは女子高校の近くに住んでいます。よく前のALTボーイズと一緒に歩いて「アダム!! エリック!! リチャード!!」と女子高生はキャラクターと騒ぎます。3人の男のたちはニコニコ、大喜び。リサは彼らに言いました。「この時期を大切にしないで。国に帰ったらこれが普通ではないよ。」ALTのボーイズはいつも笑顔で「リサは男子校の生徒たちから「リサ!リサ!」と騒がれないか

ら(確かにそうだ、嫉妬しているだけだ。)と言っていました。(^^)

この間、日本の友達から「お見合いテレビ番組」に出たらと勧められました。皆さんどう思いますか? このJETプログラムが終わってオーストラリアで就職するより、世界を旅行して愛を探せばいいのかな? さっそく昨日の夜初めてその番組を見ていたら応募してしまいました……。

- 去年の12月3日はいろんな理由でとてもハッピーな日でした。
- ①朝8時に家を出た時に雪が降っていた。手を開いて、雪が手に冷たく落ちるのをうれしく見ていた。私にとってまだ雪は「マジカル」の雰囲気があります。
 - ②みやぎ国際協力のついでin白石。600人以上のお客さんが中央公民館に来てくれたそうです。実行委員会の坂本さん、JICAの阿部さんとスタッフ、素晴らしい国際イベントの成功おめでとうございませす。ALTの友達と一緒にオーストラリアのブースと子どもたちのアポロジニ・アートコーナーをとでも楽しくやりました。
 - ③その日、どんなに白石に慣れたか感動しました。もう白石に来てから1年間半たちます。本当に白石は「my home」のようです。講座にいる友達、白石のかわいい小学生、ALTの生徒や元気いっぱいなJunior High Leaders、優しい市役所の人、それにほかのボランティアと一緒に過ごして本当に楽しい一日でした。

皆さん、明けましておめでとうございます。今年1年が良い年であるように頑張りましょう!